



日南市立南郷中学校だより
【令和6年度 5月号】 文責:校長



《学校経営の柱》

『一人一人が生き生きと
輝ける学校』
『保護者や地域から
信頼される学校』

南の郷の風

《 あらゆることへの挑戦！ 》 他者から学ぶ力・自ら学ぶ力



ねらい

- 運動に親しみ、体力の向上に積極的に取り組もうとする態度を養う。
- 運動することのよさについて考え、集団で協力して取り組むことができるようにする。
- 体育的な集団活動の意義を理解し、規律ある集団行動の仕方などを身に付けるようにする。

5月19日(日)の天気予報は「曇り一時雨」や「曇りのち晴れ」。半日プログラムを予定しており、曇りであれば完結できるだろうと期待はしていましたが、午前7時頃から降り出した雨は予想以上で、あっという間にグラウンドには水溜まりができました。(右写真:入場門前)



それでも天気が回復することを信じ、「開始時刻を9時30分に遅らせての実施」に、態度を改めました。最初はPTA 役員と教職員だけで始まった「グラウンドの水抜きと土入れ(左写真)」も、徐々に保護者の方々が集まってきてくださり、気付いたらたくさんの人数に膨れ上がっていました。「これぞ、南郷の底力」を実感した瞬間でした。



7時30分現在

「どうにかして実施するぞ」のみんなの熱い想いが通じたのか、雨が収まり始め、懸命な作業により整ったグラウンドで開会式を始めたのが、9時41分でした。その冒頭で、会場の整備をしていただいた方々をはじめとする皆様に対し、全校生徒で声を揃えて「ありがとうございました」と感謝の想いを伝えました。ところが、その直後に無情の雨がポツポツと…。

それでも、時間短縮できるところは調整し、予定していた場所からより安全な場所に変更し、当初のルールではなく協議をして変更するなど、時間・場所・方法等様々な工夫をしながら実施しました。感心したのは、生徒全員がそんな「突然の変化」に、柔軟かつ積極的に対応していた姿が見れたことです。

常に雨雲を見上げながらの約2時間の中に、決してベストのコンディションではない環境下でも、目を輝かせながら「今を精一杯生きる」瞬間が数え切れないくらいありました。その多くをお伝えしたいのですが、紙面の都合上、厳選した瞬間を切り取ってみました。



1年生:学級対抗リレー



団技:台風の目



2年生:学級対抗リレー



団技:タイヤ取り



3年生:学級対抗リレー



団技:大綱引き「引け!!学校のリーダーズ!!」



優勝旗授与

今回の学校だより「南の郷の風」は、第78回体育大会の特集とします。その見出しを「あらゆることへの挑戦」としたのは、4月の始業式や入学式において私が発した「挑戦し続けよう」という、今年度のテーマに基づくものです。

大会に向けて、個々の挑戦があったように、南郷中としても新たな「挑戦」が2つありました。

1 初めての5月開催の大会

残暑厳しい9月開催に比べると、熱中症のリスクが激減する一方、準備期間が限られるという状況下で、何を優先すべきか等を常に判断しながら準備を進めていくことへの挑戦でした。日南市内全中学校が同じ挑戦をしました。

2 生徒自らが企画した練習計画で、当日を迎えた大会

実行委員長、団長、副団長である3年生が、過去2年間の経験を生かし、運動が得意な人も苦手な人も楽しめ、充実感が味わえる体育大会にしようと、企画・運営を主体的に進めていくことへの挑戦でした。

大会前日までの「過程」における挑戦ぶりを観ていただけても、当日の成果は十分期待していましたが、想定外のことにも対応し、「挑戦し続けよう」とする姿が頼もしく感じました。

事後の振り返りで、「体育大会を通して、学んだことは何ですか？」の問いに、「協力することの大切さ」に大半の生徒が気付いていました。その他の学びを、学年毎に紹介します。

- ・勝敗関係なく高め合うこと
- ・苦手な人も、頑張れば楽しめるということ
- ・だまって話を聴くこと
- ・テキパキと行動すること
- ・励まし合うこと
- ・仲間を思うこと
- ・他の人が失敗しても責めないこと
- ・みんなで心を1つにする大切さ

1年生

- ・1人でできないことも、みんなとならできること
- ・最後までやり遂げること
- ・団結力の大切さ
- ・わからないことを、教え合うこと
- ・臨機応変に行動すること
- ・雨の中でも、精一杯声を出したり競技に取り組んだりすれば、楽しい思い出をつくることができるということ

2年生

- ・雨など困難にあいながらも、全力で挑むこと
- ・朝早くからグラウンドの整備をしてくださった先生方、保護者の方々に感謝をすること
- ・間違ったり個人が転んだりしても、大丈夫と支えてくれる仲間がいること
- ・どの場面でも、一人では解決はできないことなので、仲間が大事だと思えたこと

3年生

《 次は生徒総会&地区中総体！ 》

本日31日(金)の5・6校時に生徒総会を実施しました。

本だよりの発出には間に合いませんので、6月8日(土)・9日(日)開催の南那珂地区中総体の結果と合わせてお知らせします。



昨年度の生徒総会より

《 6月の主な行事 》

- | | |
|---|--------------------------------------|
| 5日(水) …学級&全校専門員会 | 18日(火) …実力テスト(～19日・3年) |
| 6日(木) …地区中総体推戴式 | 19日(水) …部活動停止期間(～24日) |
| 7日(金) …美々鱒のブランド化を学ぶ(1年)
事業者との意見交換会(2年) | 20日(木) …耳鼻科検診(全学年) |
| 8日(土) …地区中総体(～9日) | 21日(金) …事業者との意見交換会Ⅱ(2年) |
| 11日(火) …歯科検診(2年) | 24日(月) …期末テスト(～25日)
薬物乱用防止教室(全学年) |
| 14日(金) …美々鱒さばき体験(1年)
期末テスト範囲表配布 | 26日(水) …シーカヤック研修(1年) |
| 17日(月) …歯科検診(1年)、プール開き | 28日(金) …シーカヤック体験(3年) |